

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	25
Ultramar	2	50

Número suelto 5 céts.
id. atrasado 10 id.

Busca, buscando

Un proceso en puerta, que si no tiene nada de nuevo por sus orígenes, ofrece, empero, marcado interés.

Sobre todo para los interesados.

Que son:

1.º Miss Nelly Str. . . institutriz; joven, guapa, huérfana, de buena familia.

2.º Sir Arthur L. . propietario rico, viudo sin hijos, setentón y aficionado al bello sexo.

3.º Mr. Albert T. . capitán de caballería; mozo arrogante, pero de posición pecuniaria más limitada. No tiene más que su sueldo.

Vamos ahora á la exposición de hechos.

En su calidad de hombre septuagenario, sin familia, rico, reumático é inglés, Sir Arthur se fastidiaba profundamente en su *home*.

Además, haba observado con disgusto no menos profundo que sus criados le robaban de una manera escandalosa y especialmente su mayordomo en quien habia depositado toda su confianza y las llaves de los armarios.

Cuando hizo este descubrimiento puso al mayordomo de patitas en la calle y rogó atentamente á los demás criados que siguieran el ejemplo del mayordomo.

Una vez verificado ese baldeo interior, Sir Arthur buscó por todos lados una persona honrada y activa á quien confiar el gobierno de su casa y que al mismo tiempo reuniera las condiciones necesarias para hacer agradable la vida doméstica á un anciano que por las noches no salía nunca y no encontraba más distracción que contemplar durante horas enteras el chisporroteo de la leña en la chimenea.

Una señora parienta de Sir Arthur le proporcionó entonces una verdadera perla, que ni hecha de encargo para los deseos del viejo caballero.

Esta perla era miss Nelly: á dotes físicas y morales unía muchas otras; educación esmeradísima, conversación agradable; conocimientos variados; un talento musical de primera clase. Recién salida de una casa principal en donde ejerciera el cargo de institutriz, solicitaba otro análogo ó bien el de dama de compañía ó de ama de llaves.

Sir Arthur aceptó con entusiasmo la propuesta y miss Nelly entró á gobernar la casa del viudo.

Este no tuvo más que motivos de felicitarse de su elección: miss Nelly era diligente, hacendosa, económica, y desde los primeros días comprendió el setentón que la joven entendía á maravilla el arte de dirigir una casa. ¡Y tan buena además, tan amable, tan solícita! . . . Y al propio tiempo tan instruida, tan artista! Sir Arthur se deleitaba las noches escuchando á la señorita que con melodiosa voz leía las noticias más importantes del *Times*, los cuentos ó poesías de algún *Magazine*, y que concluida la lectura ejecutaba primorosamente las sonatas de Chopin ó los nocturnos de Mendhelson.

En fin, lo que he dicho antes, una perla y una perla rara.

Nuestro *gentleman* se hizo una reflexión de las más juiciosas, así que hubo aquilatado con unas semanas de ensayo el valor de su adquisición.

«Esta chica—se dijo—posee todas las condiciones domésticas que el hombre más exigente pueda ambicionar en una esposa. Aunque pobre llamará el mejor día por su belleza y su distinguido porte, la atención de algún quidam que hará de ella su esposa y habrá sacado la lotería. Entonces me quedo yo fastidiado. Ahora bien; ¿por qué no sería yo mismo ese quidam venturoso y bien aconsejado? Nada; voy á declararme y si miss Nelly quiere pasar de la clase de señorita de compañía y ama de llaves á la de señora por derecho propio y legal, me caso y tengo mi ancianidad asegurada contra cuitas, desagradados y aburrimiento.»

Sir Arthur formuló su demanda y miss Nelly, después de ruborizarse como debe hacerlo toda señorita bien educada, pidió un plazo para reflexionar.

Terminado el plazo soltó, ruborizándose también, un «sí» como la Torre de Londres.

El venturoso setentón no se ocupó ya más que de los preparativos del enlace y éste estaba ya al caer, cuando un lance inesperado vino á desbaratar todos los proyectos de felicidad.

Una mano pérfida é ignorada todavía, mano femenina probablemente, hizo llegar á las de sir Arthur una carta á cuya lectura se puso á brincar de sorpresa y de indignación. Dicha carta escrita y dirigida por miss Nelly al capitán Albert contenía entre otros párrafos muy elocuentes ¡ay! uno que no reproduzco textual-

mente primero: por ser demasiado largo; segundo por ignorar el texto literal, pero que en substancia decia lo siguiente:

«Mi casamiento, querido Albert, no debe disgustarte, antes por el contrario, has de considerarlo como un acontecimiento dichoso para mí y también para tí. Sí, para tí . . . porque sir Arthur que en el contrato de bodas me reconocerá un dote cuantioso; sin contar la esperanza, la cuasi seguridad que tengo de heredar el total de su gran fortuna en cuanto fallezca, es un hombre viejo y achacoso, muy achacoso y muy gastado. Al pobre le quedan contados años de vida; y una vez me vea yo viuda ¿quien nos impedirá á nosotros dos ser felices . . . felices en amor y en fortuna? El porvenir es nuestro, querido Albert; tengamos un poco de paciencia, amado mio, ¡pasan los años tan pronto!»

Al enamorado caballero se le cayó el alma á los pies y . . . la verdad . . . no le faltaban motivos. Aquella dulce perspectiva que miss Nelly hac a entrever al capitán, le pareció á él horrorosa, y el convertirse en instrumento temporal de futuras y ajenas venturas no le hizo ninguna gracia, pero ninguna. Sir Arthur desconoce absolutamente el bello ideal de la abnegación.

E incontinenti manifestó á la joven que no se casaba aunque le empapelasen, y que ya podía irse ella con las sonatas de Chopin y los nocturnos de Mendhelson á otra parte.

—¡Ah! ¿con que esas tenemos?—dijo miss Nelly;—no, señor mio, no; me disteis palabra de casamiento y estas palabras se cumplen en Inglaterra; y si no se cumplen paga el que ha faltado al cumplimiento una indemnización á la parte lesionada. Nos veremos ante los tribunales, sir Arthur.

Y en efecto, la linda miss ha citado judicialmente al señor L. los respectivos abogados han esgrimido ya sus armas y dentro de breves días se verá en público ese proceso, que sin ser el primero en su género excita en alto grado la curiosidad por las circunstancias que dejo explicadas y á sobre todo por ser sir Arthur una persona conocidísima en los círculos más aristocráticos de Londres.

JUAN BUSCÓN.

En broma

El frio se ha presentado inopinadamente, sembrando la consternación en el seno de las familias.

Las de Pérez, que han vivido hasta ahora asegurando que ellas no necesitan brasero, porque su casa es un *horno*, se han visto obligadas á introducir la calefacción en el hogar valiéndose de una cazuela llena de cisco de tahona.

—Niñas—ha dicho la mamá,—el invierno se presenta crudo. Yo tengo los pies completamente yertos. Hay que hacer algo.

Y entonces fué cuando se les ocurrió traer la cazuela y llenarla de cisco, alrededor del

cual se agrupan las de Pérez durante la velada.

Mientras ellas tiritan junto á la cazuela, Martinez, el vecino del segundo, oficial tercero de la dirección de Penales, que ha logrado meter la cabeza en la nómina, hace seis días ha adquirido un *choubersky*, comprado á plazos, y aunque no lo ha encendido todavía, siéntese caloroso sólo con la idea de que posee el supradicho artefacto.

Lo mismo fué verlo en el pasillo, Martinez, su esposa y su hija comenzaron á sudar.

—Esto si que calienta—dijo Martinez.

—Parece imposible que haya personas que todav usen brasero—añadió la esposa de Martinez.

—Lo usan las personas que no están colocadas como nosotros—replicó Martinez.

La chica no dijo nada, porque toda su imaginación se dirigía á un objeto determinado, y este *objeto*—digámoslo así—era Silvestre, su novio, que iba á llegar, como de costumbre, á las ocho de la noche y experimentaría una dulce sorpresa al ver el *choubersky*.

El caso fué que á los ocho llegó Silvestre, ageno á toda idea de calórico, y se vió sorprendido con la presencia del artefacto.

—¡Qué hermoso!—dijo él, dirigiéndose al *choubersky*.

—Está apagado todavía—dijo la joven enamorada.

—¿Apagado? ¿Pues si se nota el calor desde que uno entra! . . .

—¿Verdad que sí?—añadió la mamá.

—¡Ya lo creo!—dijo el padre.—Mire usted, aquí se coloca el carbón; aquí el gancho para removerlo; aquí la cazuela con el agua para disolver los gases. Esta es la última palabra de la calefacción. Si ahora que está apagado sentimos sus efectos, ¿qué no será cuando empiece á funcionar?

Martinez, su esposa, la hija y el novio, arriados al *choubersky*, sin carbón todavía, han visto transcurrir la velada completamente dichosos, y era de ver á Martinez desabrocharse el cuello de la camisa y decir á su esposa en el colmo del entusiasmo.

—Pura: tráeme un abanico, porque estoy sofocado. No hay como un *choubersky* para pasar el invierno.

×

El frio nos acerca á los seres que amamos. Mientras hace calor, el yerno se olvida de que tiene un padre político amoroso y le trata con cierta indiferencia, siempre censurable; pero en cuanto se presentan los primeros carámbanos, el yerno busca el dulce calor de la familia y acaba por preguntar al padre político:

—Papá, ¿tiene Vd. un gabán de pieles que ya no le sirva?

¿Y qué hace un padre, aunque sea político, en circunstancias así? Pues le regala el gabán y se queda tan contento.

Lo más que hace después es decir en el Congreso, cuando ve entrar al hijo político forrado de pieles:

96 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

para ir á conferenciar con los agentes de guerra respecto á su atrevido plan, mientras que el buen padre se quedó solo luchando con dudas y terrores indxplicables.

V

El Rey

Vamos ahora á introducir al lector en el monasterio de la Santa Espina, en el cual se alojara el rey durante el sitio de Chatillón. Este convento, situado á cerca de una milla de distancia del castillo, en una situación risueña, era un hermoso edificio gótico cuyos ensanches sucesivos atestiguaban su siempre creciente opulencia. La iglesia era algun tanto exigua y la biblioteca bastante pobre; pero como en desquite de esto, los claustros eran magníficos, en tanto que los sótanos y las bodegas podían contener los diezmos de toda la cosecha de la comarca á tres leguas á la redonda. Por otra parte, esta casa religiosa, protegida contra las cuadrillas de bandidos que infestaban el país por la proximidad de una respetable fortaleza, no habia sufrido la más mínima vejación durante el sangriento período que iba á espirar, y todo respiraba en ella la abundancia, la comodidad y la paz.

En tanto que acababan de pasar eu el sitiado

—Ah! le tienen ustedes. Mirén qué gabán; ha sido mio durante cuatro inviernos. ¿Tiene algo de extraño que yo procure arropar á mi yerno?

×

Hace lo menos cuatro días que luce la luz eléctrica sin interrupciones lamentables.

Pero los abonados no se descuidan, y hay hombre que anda por ahí con una linterna sorda en la boca del estómago, á fin de evitar disgustos, porque es lo que él dice:

—A la hora menos pensada me veo á oscuras y no quiero que me suceda lo que la otra vez: fuí á abrazar á mi esposa: de pronto surgió la oscuridad y abracé por equivocación á mi suegro.

En las peluquerías se ha adoptado el sistema de los quinqués individuales.

Llega Vd. á afeitarse y le obligan á sostener un quinqué encendido en la mano derecha.

—¿Qué va á ser?—pregunta el peluquero.

—Afeitarme.

—Corriente, pero encienda Vd. el quinqué.

—Sea.

—No quiero que ocurra un disgusto: el otro día estaba afeitando á un parroquiano: de pronto se apagó la luz eléctrica, y en vez de la perilla le afeité la nariz de cuajo.

Benditos sean los barberos, que cuidan de nuestra integridad y contribuyen á nuestra belleza física, á pesar de las interrupciones de la luz eléctrica.

LUIS TABOADA

La reforma arancelaria

El dictamen de la comisión

Poco antes de terminar la sesión que el sábado celebró el Congreso, dióse lectura del siguiente dictamen;

La comisión nombrada para dar dictamen acerca del proyecto de ley presentado por el gobierno, reformando la segunda columna del arancel de Aduanas de 31 de Diciembre de 1891, tiene el honor de someter á la deliberación y aprobación del Congreso el siguiente proyecto de ley:

Artículo 1.º Se autoriza al Gobierno para reformar la segunda columna del arancel de 31 de Diciembre de 1891, entendiéndose que las partidas correspondientes á las tarifas anejas de tratados ratificados con autorización de las Cortes serán invariables.

Las reducciones que en la mencionada columna se hicieran, no podrán exceder el límite de las tarifas anejas de los tratados convenidos y no aprobados.

Art. 2.º La reforma de que trata el artículo precedente se hará por una comisión compuesta de senadores y diputados y representantes de la agricultura, industria y comercio designados por el gobierno.

Art. 3.º El gobierno podrá aplicar los de-

EL ESPECTRO DE CHATILLÓN 93

insignias del señor de Chatillón, y aquel sello, puesto en las actas, les daba una completa autenticidad.

—Mi señor padre, dijo Margarita con voz entrecortada, habia confiado su anillo á Gauthier; y aprovechándome de su sueño lo he cogido de encima la mesa . . . ¡Ah! halconero, halconero, ¡cuán culpable sería si no pudierais salvarlos!

Extendieronse aun sobre algunos otros pormenores, y despues de estar acordos en todo, la joven abrió por sí misma la puerta del calabozo con un vigor febril. El centinela seguía en el mismo sitio apoyado en su lanza.

—Retiraos á vuestro puesto en la muralla, le dijo Margarita; puede repetirse otra vez el ataque y es menester estar dispuestos á resistir

El soldado obedeció al instante, pues el infeliz se caía de sueño y de cansancio; además ¿cómo no obedecer á la señora del castillo que acababa de enseñarle las insignias tan conocidas del poder señorial? El soldado se retiró sin el menor recelo desapareciendo en el extremo de un pasadizo oscuro.

Los tres personajes pusieron en seguida en marcha hácia la capilla, que no se hallaba muy distante de allí. La más leve circunstancia, el encuentro de un paje del baron, una puerta cerrada un grito imprevisto era bastante para comprometer el éxito de la empresa. Felizmen-

rechos de la expresada columna, exceptuando los que procedan del tratado con Portugal, y los que por concesión especial se hayan otorgado á las repúblicas hispano-americanas, á los productos y procedencias de las naciones no convenidas, cuando estime que éstas otorgan á los de nuestro país la reciprocidad necesaria.

Palacio del Congreso 30 de Noviembre de 1894.—*Gamazo, Cobán, Requejo, Manteca y García San Miguel.*

Las perlas en la bahía de Manaar

La India es aun hoy el país de las tradiciones inmutables; entre la isla de Ceylan y la tierra firme, en la bahía de Manaar, en cuyo punto una de las divinidades más reverenciadas de los sectarios de Brahma se hundió bajo las olas para arrebatarse á los genios submarinos el más precioso de sus tesoros, allí es donde, desde cuarenta siglos, se hace la pesca anual de perlas.

Todos los años, hacia fines de febrero, cuando el viento empieza á soplar con menos violencia y las tempestades son más raras, una flotilla de barcos pescadores se reúne en el reducido puerto de Kondotchy, no lejos de la punta meridional del Indostan. A media noche estas embarcaciones se hacen á la vela, agrupándose antes de salir el sol al rededor de un buque de guerra encargado de vigilarlas. A los primeros rayos del alba se hace una señal y cada barco se dirige lo más presto posible hacia el puesto que le está asignado. Los pescadores no tienen un instante que perder, puesto que á las diez de la mañana se verán obligados á suspender sus operaciones. Con una piedra atada al pie y una cuerda á la cintura hay cinco buzos sobre el puente de cada barca dispuestos á sumergirse en el mar. Cuando estarán cansados, otros cinco compañeros les reemplazarán en seguida.

En general, los indostanos que se entregan á tan penosa y peligrosa ocupación, encuentran las conchas de perlas á una profundidad de seis á nueve metros; con todo, sucede á veces que la *melegrina margaritifera* va á posarse sobre bancos de coral, á diez y siete ó diez y ocho metros bajo el nivel del mar; pero muy rara vez abandona los lechos superiores por la razón de que con dificultad resistiría una temperatura que bajase de 25 grados.

Las leyendas han exagerado mucho las hazañas de los buques de la bahía de Manaar. Al decir de M. Mœbius, que acaba de publicar en las *Velhagen und Ktaning's Monat's Hefte* un interesante estudio sobre las perlas, la mayoría de los buzos indostanos no pueden trabajar bajo el agua durante más de cincuenta y tres á cincuenta y siete segundos, y los que llegan al máximo de ochenta segundos, efectúan un esfuerzo enteramente escepcional.

Dichos trabajadores submarinos no pierden el tiempo. En menos de un minuto, recogen unas cincuenta y á menudo hasta cien conchas de perlas, llegando alguna vez á ciento cincuenta, cuando la *melegrina margaritifera* es muy abundante y se arranca con facilidad.

Una ley proteccionista

El señor marqués de Mochales ha presentado en el Senado un proyecto de ley, cuya parte dispositiva dice así:

Artículo 1.º Los materiales que en adelante hayan de emplearse en obras públicas, costeadas ó subvencionadas por el Estado, Diputaciones provinciales ó Municipios; así como los vestuarios y toda clase de confecciones indispensables para el equipo de asilados, penados, y de los ejércitos de mar y tierra, serán producto de las fábricas y talleres situados en territorio español.

Art. 2.º Los licitadores para el suministro correspondiente á cualquiera de los anteriores servicios, habrán de acreditar ser de nacionalidad española.

Art. 3.º Cuando la conveniencia ó la urgencia del caso lo requiera, á juicio del Gobierno, ó cuando, por tratarse de artículos cuya fabricación no exista en España, ó estén sujetos á la legislación de patentes extranjeras ó privilegios de invención, sea preciso acudir á la industria de otros países, la adquisición, aún siendo por subasta, habrá de autorizarse por real decreto, aprobado en Consejo de ministros, y publicarse en la *Gaceta de Madrid*.

Art. 4.º La Presidencia del Consejo de Ministros, previo informe parcial de cada uno de los ministerios, en la parte que les comprenden las anteriores disposiciones, y oyendo al Consejo de Estado, dictará el reglamento para la ejecución de esta ley, dentro de los cuatro meses siguientes ó la fecha de su promulgación.»

NOTICIAS

De las Provincias:

El Eco de Galicia y otros periódicos de la isla de Cuba siguen advirtiendo á los emigrantes de las provincias gallegas las grandes dificultades para dar empleo á su actividad en aquella isla. Los mismos periódicos suplican á los peninsulares que apoyen su campaña, para que no logren su objeto «los agentes sin alma de la emigración.»

La policía ha descubierto una fábrica de moneda falsa en la calle Mayor de San Martín de Provensals.

Se han encontrado ininidad de monedas de cobre falsas, de las que se han incautado la policía juntamente con los crisoles, tubos de fundir metales, ocho moldes, cuños, prensa y otros artefactos propios de estas casas de moneda clandestinas.

También se han encontrado grandes cantidades de sustancias químicas.

Han sido detenidos y puestos á disposición del Juzgado, Francisco Amyck, Juan Garí y Luisa Lladó.

Se supone que es mucha la moneda de cobre que han acuñado y puesto en circulación.

Una noticia grave circula en Málaga. Cuentan los corresponsales que una casa de comercio de aquella ciudad ha recibido noticias de Londres asegurando que es posible una intervención anglo-germánica en Marruecos. Añádesse que Alemania é Inglaterra han convenido en preparar una acción común en aquel territorio, para el caso probable y no muy remoto de que las grandes potencias estimen la intervención ante la eventualidad de la disolución de aquel imperio, que se cree no se hará esperar por largo tiempo.

En la misma carta recibida por dicho comerciante, se habla de la conveniencia de que el Gobierno español averigüe el alcance de las negociaciones entre la Gran Bretaña y Alemania, á fin de que no le cojan desprevenido los acontecimientos.

Los heridos en el choque de Miravelles, del que dimos cuenta oportunamente, son; Miguel Urizar, maquinista, natural de Miranda; tiene heridas en la cabeza y el cuerpo; Ramón Santos, fogonero, fractura de un brazo, también fracturado.

En Balisa (Segovia) se ha cometido un salvaje parricidio.

Una vecina de dicho pueblo condujo con engaños á la leñera de su casa á dos hijos, niños de corta edad, y allí, á sangre fría, dióles con un hacha, matando al menor, y salvándose el otro por haber huido á tiempo.

Créese que la parricida obró de tan cruel manera, en un acceso de enajenación mental.

Escríben de Extremadura que los olivares de aquellas provincias se presentan actualmente en favorables condiciones, esperándose un resultado satisfactorio de la recolección. Los precios de los aceites no ofrecen variación notable.

La vendimia, tanto en la provincia de Cáceres como en la de Badajoz se ha hecho en buenas condiciones, variando los precios de los nuevos caldos entre 27'80 y 52 pesetas hectolitro.

El estado de los ganados es muy satisfactorio y los campos de pasto con bastante hierba.

Dicen de Almería que la cosecha de uva para embarque ha sido escasa. La de aceite resulta bastante deficiente por cuya causa se mantienen con firmeza los precios de esta grasa.

En la provincia de Jaen resulta también escasa en general la cosecha de aceite y en algunos pueblos nula. Los precios se mantienen firmes.

La actual torre de Begoña, punto cercano á Bilbao, cuyos trabajos de derribo empezaron hace dias, va á ser reemplazada por una de estilo gótico, que tendrá unos 30 metros más de altura, por lo cual habrá de verse desde una gran distancia.

La torre tendrá una campana que se oirá á muchas leguas á la redonda.

Durante el mes de Octubre entraron en los puertos de España 180 buques, y salieron 171; entraron 3.431 pasajeros (2.590 varones y 811 hembras), y salieron 10.045 (8.311 varones y 1.734 hembras).

Refiere un periódico de Sevilla que, haciendo un maestro albañil ligeros reparos en una casa de aquella ciudad, notó que una de las paredes al tocar con el palaustre sonaba hueco.

Algunos golpes dados para conocer la causa de aquel extraño ruido, produjeron la caída al otro lado de algunos ladrillos y cascotes.

Continuó su operación, el maestro albañil y á poco quedó descubierta una galería subterránea amplia para poder andar por ella varios hombres con toda comodidad.

Provistos de una linterna el maestro y uno de los dueños de la casa recorrieron la galería, que tiene tres direcciones, una que se supone termina en la que conduce á los históricos baños de doña María de Padilla, en el Alcázar; otra, lado izquierdo, que por la calle Susona parece terminar en el muro de la Huerta del Retiro, y otro, lado derecho, que se pierde en la plaza de D.ª Elvira.

Las galerías se hallan en buen estado, notándose perfectamente conservada la sólida mano de obra, y solo se advierte la humedad propia del terreno, la falta de limpieza y

abandono y los deterioros del transcurso del tiempo.

Supónese que las galerías son del tiempo de la dominación árabe.

Se ha celebrado en Valladolid, á instancia del ministerio fiscal, un juicio de faltas, con motivo del atropello de que fué víctima un alumno por el catedrático de francés, señor Calopa. El fiscal pide que se imponga á dicho catedrático veinte días de arresto menor y costas.

El juicio queda pendiente de la sentencia del juez.

En sesión extraordinaria ha acordado el Ayuntamiento de Málaga pedir al ministro de Hacienda que anticipe al municipio, del importe del cupo de consumos, hasta 300.000 pesetas, reintegrables en los próximos ejercicios económicos, empezando en el de 1895 á 96.

De las Islas:

Sóller.—Desde mediados de la pasada semana puede decirse que estamos en pleno invierno, pues además de la baja temperatura que se ha dejado sentir y que ha obligado, á los que los tenían, á sacar de las arcas las capas de invierno y abrigos, el sol se ha visto continuamente velado por densas masas de nubes, algunas de las cuales han dejado caer pequeños copos de nieve que han blanqueado los altos montes y otras se han evaporado no sin antes haber esparcido varias veces al día ligeras lluvias, las necesarias sin embargo para reverdecer los árboles frutales y llenar al mismo tiempo de barro nuestras angostas calles, hasta dejarlas casi intransitables.

El lunes último llegó á este puerto en el vapor correo *Istleio* el Sr. D. Mateo Fernandez Pardo, quien tomará posesión del cargo de Administrador de esta Aduana en uno de estos próximos dias.

Dámosle la bienvenida, al mismo tiempo que deseamos le sea agradable esta hospitalaria tierra.

—El lunes próximo se embarcará para Barcelona con destino á Foz para encargarse de su destino el Administrador de aquella Aduana don Abelardo Faura, después de larga permanencia en este pueblo en donde por su ilustración y relevantes prendas personales había sabido granjearse no escasas simpatías.

—En el trozo de camino vecinal contiguo á la finca denominada de *Cas Milá*, se ha derrumbado un bancal con su correspondiente pretil, apenas acabado de levantar. Menos mal que no ha habido desgracias personales, pues los daños se reducen á la destrucción de un naranjo y al desgaje de algunas ramas de otro limonero, amen del trozo de pared que tendrá que ser nuevamente reedificado.

—El jabeque *Providencia* llegado á principios de semana de Cette se encuentra descargando el cargamento de carbón mineral que ha traído para el consumo de la fábrica de gas. La operación va resultando algo engorrosa, pues por efecto del mal estado en que se encuentra la carretera del puerto son pocos los carros que en esta época del año quieran dedicarse á esta clase de faenas.—C.

6 Diciembre de 1894.

De la Capital:

Un periódico denuncia el abuso cometido por un jinete anteayer tarde, de transitar á caballo por la acera que orilla la Ronda del Sur entre la Portella y la Puerta de Mar, con lo cual dice que estropeaba y ensuciaba la acera y atropellaba la gente.

No es la primera vez que ocurren por el mismo sitio y por otros de la acera de circunvalación, un caso semejante. Aun hay más; con mayor frecuencia que caballerías ya montadas ya llevadas del roncal, hemos visto transcurrir por ella carritos de mano tirados ó empujados por borriquitos de dos piés, con menor miramiento y menos peligro que si lo hubiesen sido por otros de cuatro.

A las diez y media de la mañana de ayer salió de nuestro puerto la sección de la escuadra francesa de reserva del Mediterráneo que ha permanecido fondeada en nuestras aguas algunos dias.

Salió á la vela é hizo rumbo al S. O. aprovechando el viento del primer cuadrante que soplabá fresquito.

Hallamos en algunos de nuestros colegas la noticia de haber sido ascendido á Director de sección el jefe de la estación de telegrafos de Palma D. Antonio Gralla.

Según vemos, parece que decididamente el sorteo de los mozos del actual reemplazo del ejército se verificará en el tablado levantado al efecto en la plaza del Carmen, junto al cuartel del mismo nombre.

Mañana á las siete de la misma tomará el velo negro y hará su profesión en el Real Colegio de la Pureza, la señorita Amalia Billón Noguera, quedando definitivamente afecta, como religiosa profesá á dicho colegio.

Según leemos en algunos de nuestros colegas la Comisión Provincial ha acordado establecer el alumbrado eléctrico en todos los edificios de su dependencia, tales como el Hospital, la Casa

te no tropezaron con nadie en el tránsito, y llegaron á la capilla sin el menor contratiempo. Margarita iba á penetrar en el templo, cuando Godofredo deteniéndola suavemente le dijo:

—Basta, señora, nadie debe seguirme aquí dentro. Volveos para llevar á cabo vuestro noble y atrevido proyecto. El peligro se aleja de los demás, pero crece á cada momento para vos... Sin embargo, valor y confianza en Dios!

El halconero se despidió de ella, y despues de dirigirla una sonrisa de inefable esperanza entró en la iglesia cuya puerta cerró tras sí.

Margarita y el capellan se pusieron á escuchar; pero no oyeron el mejor ruido.

—Ha partido, dijo la joven señora, y ahora nosotros no perdamos tiempo.... Padre Benedicto, el señor de Chatillón y su hijo pueden despertarse de un momento á otro, y es necesario que no bajen á la muralla antes de la hora convenida ó de lo contrario todo se echaria á perder... Por mi parte me voy á encontrar al capitán Davidson y á sus gentes; quizá deberé participar nuestro secreto á Arquibaldo, que es el jefe de los vasallos de la baronía. Arquibaldo es adicto á sus señores y no será fácil hacerle entender la razón. Una vez libre de estos cuidados importantes me iré al lado de Gauthier, y queda á mi cargo el retenerle. Vos tomad por vuestra cuenta al baron. Instalo en su antecámara, y luego que se despierte no os separéis

de su lado. No le dejéis por nada de este mundo hasta que haya pasado la hora; entretenedle de la mejor manera posible, habladle de las pasadas proezas de su familia, explicadle los misterios de vuestra astrología que tanto mueven su curiosidad; en fin, tratad por todos los medios imaginables de que no salga de su habitación...

—¡Señora! exclamó el pobre religioso. ¿qué es lo que exigís de mí? Jamás me sentiré con suficiente valor para desempeñar semejante misión... Monseñor esta ya muy irritado contra mí, y no podré soportar el peso de su cólera. Me faltarán las ideas, la voz se detendrá en mi garganta y mi turbación me venderá...

No hay más remedio, padre mío, aun cuando debieseis morir en la demanda! Ha llegado el día en que todos los que deben favores á los Chatillón y aman á esta familia, deben exponerse por ella si no quieren ver extinguido su nombre ilustre... Hace más de dos siglos que el convento á que pertenecéis recibe los beneficios de la casa de Chatillón, y hace más de treinta años que vos sois su comensal y su amigo; sabed pues pagar vuestra deuda y la de vuestros hermanos, y tened la suficiente abnegación para sacrificaros por vuestros señores en el momento del peligro!

Al acabar de pronunciar estas palabras la animosa castellana se separó del padre Benedicto

de Misericordia, la Inclusa, el Teatro y el Palacio de la Diputación.

Con motivo de las funciones de ópera que que vienen verificándose en nuestro Teatro Principal, hemos oído diversas indicaciones que nos permitimos trasladar á los señores Diputados provinciales, creyéndolas justas y atendibles.

Así como, gracias á la oportuna proposición del Sr. Martínez—y aprovechamos esta ocasión para manifestarle nuestro aplauso, extensivo á los demás que la apoyaron y votaron—será un hecho, sin quebranto alguno para los fondos provinciales, la terminación de la fachada, así también para lo sucesivo podría pensarse en la manera de aumentar las decoraciones y restaurar las existentes que lo necesiten, lo mismo que adquirir el mobiliario que se crea más oportuno y adecuado á las exigencias de la moderna escenografía.

Y decimos para lo sucesivo, porque hartos nos consta que no todo se puede hacer de una vez, y bastante y aun mucho es lo conseguido durante las sesiones de este último período. Pero creemos que merecen tomarse en consideración estas indicaciones, para que aprovechando la mejor y menos costosa coyuntura, puedan el Sr. Martínez ó cualquier otro de sus dignos compañeros patrocinárselas, perseverando de un modo metódico y constante en la tarea de realizar nuestro Teatro.

Anoche empezó la iluminación para solemnizar la fiesta de la Purísima Concepción de Nuestra Señora.

Fué notable más por el número de viviendas en las cuales se vieron luces que no por la esplendidez ó gran efecto de las iluminaciones parciales.

Contribuyó á hacer más solemne la iluminación un repique general de campanas en la Santa Iglesia Catedral.

En el vapor *Lulio* fué embarcado ayer tarde un enorme pez, conocido en estas aguas con el nombre de *Solroig*, para llevarse á Barcelona.

Este corpulento cetáceo (al parecer) tenía una longitud de más de cuatro metros y después de limpiado de tripas y asaduras fué estimado en unos 1.700 kilogramos (algo más de 20 quintales) de peso. Fué llevado á Barcelona, según noticias para convertirlo en aceite, toda vez que en aquella capital hay aparatos á propósito para el caso.

A las doce de la mañana de ayer tuvo efecto la publicación por las calles de esta ciudad, con el ceremonial de costumbre, de la Bula de la Santa Cruzada.

A la hora de itinerario abandonó este puerto con rumbo al de Barcelona el vapor *Lulio*, llevándose además de la valija, veinticinco pasajeros y carga; entre esta unos doscientos cincuenta cerdos cebados.

Servicios prestados por la guardia civil: Por la del puesto de Alaró fué denunciado al alcalde de la misma un sujeto, dueño de un establecimiento de bebidas que fué sorprendido teniendo su establecimiento abierto al público á altas horas de la noche.

En la mañana de ayer quedó encargado del juzgado de primera instancia, por indisposición del Sr. Escolano, el juez municipal Sr. Bauzá.

JOSÉ FERRÁ

Fabricación en gran escala de muebles de todas clases. Precios y construcción sin competencia.

MIÑONAS II

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

Una dimisión anunciada

Madrid 7 á las 10:40 m.

Háblase nuevamente de que presentará la dimisión de su cargo el Gobernador del Banco de España Don Pío Gullón.

Los ministros más adictos dicen, por el contrario, que cuenta con toda la confianza del Gobierno y con las simpatías unánimes de los Consejeros de aquella Sociedad.

Manifestaciones

Madrid 7 á las 4:55 m.

En Cangas de Tineo, provincia de Oviedo, verificóse contra el impuesto de consumos una tumultuosa manifestación.

Los manifestantes llegaron á acometer á la Guardia civil que se vió precisada á hacer fuego.

Después llegaron dos compañías de Infantería al mando de un teniente coronel, restableciéndose el orden.

Lo que dicen los conservadores

Madrid 7 á las 11 m.

Los conservadores atribuyen al Sr. Sa-

gasta la responsabilidad de lo ocurrido anoche en el Congreso.

Dicen que debió encauzar á la mayoría y cortar el vuelo que tomaban algunos incidentes.

Califican de gran torpeza la pasividad observada por el Sr. Sagasta.

Mencheta

Últimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER	
VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	54 00
Cambio Mallorca	50 50
Fomento Agrícola.	62 00
Ferro-carriles de Mallorca	55 00
Alumbrado por Gas	115 00
Salinas de Ibiza	000 00
La General Mallorquina	74 00
Bonos municipales.	31 00
La Isla Marítima	50 50
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros	0 00
VALORES PÚBLICOS	
Madrid 7 de Diciembre á las 4 t.	
4 por 100 interior perpétuo.	73 35
4 por 100 exterior perpétuo.	81 40
4 por 100 amortizable	81 00
Cubas.	119 50
Banco de España	391 50
Tabacos	176 00
Francos	11 30
Libras.	00 00
Barcelona 7 de Diciembre á las 4 t.	
4 por 100 interior	73 60
4 por 100 exterior.	81 45
4 por 100 amortizable	00 00
Cubas 86.	109 62
Coloniales	43 00
Nortes	29 00
Francia	00 00
Madrid	73 65
Paris	73 70
Renta francesa.	102 56
Londres	00 00

Boletín metereológico

Día 7 de Diciembre á las 9 de la mañana

Barómetro	760 4 mm.
Termómetro seco	12 4 grados
Idem húmedo	10 6 »
Máxima en 24 horas	15 8 »
Mínima en idem	11 6 »
Reflector	08 6 »
Dirección del viento	N. O.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado.	06 8 »
Pluviómetro.	01 0 »
Evaporómetro.	0 7 »
Higrómetro.	0 80 »
Ascenso del barómetro en 24 horas	02 0 »
Descenso del idem en idem	90 0 »

Oficinas públicas

Alcaldía de Palma

El día 22 del corriente mes á las doce de la mañana, se procederá en el despacho de esta Alcaldía, bajo mi presidencia, á la venta por medio de pujas á la llana, por término de media hora, de diez y siete troncos de árboles de distintas especies, procedentes del arbolado público, que están depositados en Tirador, bajo el tipo de ochenta pesetas, debiendo advertir que no se admitirá posturna alguna menor del tipo prefijado: Los postores deberán acreditar haber consignado previamente en la Depositaria del Ayuntamiento la cantidad de quince pesetas en garantía de la subasta, debiendo el rematante hacer efectivo en dicha Depositaria el importe del remate dentro los tres días siguientes al mismo, sin cuyo requisito no le serán entregados los troncos subastados; la falta de cumplimiento de lo estipulado se castigará con la pérdida del depósito.

Palma 7 Diciembre de 1894.—El Alcalde, Miguel Santandreu.—P. A. del Ayuntamiento, Guillermo Roca Srio.

Sociedades y Corporaciones

Instituto de segunda enseñanza de la provincia de Baleares

ESTUDIOS LIBRES

Secretaría.—De conformidad con lo prevenido en el Real decreto de 30 de noviembre último, inserto en la «Gaceta de Madrid de 2 del actual y demás disposiciones vigentes, los que aspiren á dar validez académica á los estudios hechos privadamente de las asignaturas que se cursan en este Instituto, deberán presentar en esta Secretaría durante los días hábiles de la primera quincena del mes de enero próximo, de 10 de la mañana á dos de la tarde la correspondiente instancia dirigida al Ilmo. señor Director del establecimiento escrita y firmada por el mismo interesado.

Los alumnos de la enseñanza oficial que no estén incapacitados para pasar á la libre en el presente curso, y que deseen sufrir exámen con este carácter en enero próximo, deberán renunciar sus matrículas antes del 1.º de dicho mes.

Los aspirantes á estos exámenes están sometidos á la autoridad y disciplina académica en todos los actos que se verifiquen con ocasión de estos exámenes como si fueran alumnos oficiales.

Lo que de orden del Ilmo. Sr. Director se anuncia para general conocimiento.

Palma 6 de Diciembre de 1894.—El Catedrático Secretario, Antonio Mestres.

Segunda convocatoria

El Sr. Presidente de la Junta de clases Pasivas convoca á reunión general á los retirados de guerra y marina, escalas de reserva y gratuita, en segunda convocatoria para tratar de asuntos urgentes relacionados con los intereses de los concurrentes, para el próximo martes á las once de la mañana en el local que ocupa el «Centro militar».

Administración de Cruzada

El día nueve del corriente tendrá lugar en la iglesia Catedral la nueva predicación de la Santa Bula de Cruzada. La expedición de los sumarios en esta capital continuará á cargo de los reverendos Párrocos ó Coadjutores de esta ciudad. Los receptores de los pueblos seguirán recogiendo en esta Administración, Deánato, 2.—Palma 6 de Diciembre de 1894.—El delegado para la Administración de Cruzada.—Juan B. Socias.

Lecturas amenas

Los boxeadores

Los boxeadores ingleses han vuelto á tomar la Bélgica por teatro de sus luchas.

Hace cinco años, los pugilistas Llavín y Smith se dieron allí cita, y para ganar una fuerte apuesta lucharon, dándose golpes tremendos; la policía no se enteró hasta después; pero como de las resultas de aquel bárbaro pugilato, quedaron como muertos los dos combatientes, fué tan grande la indignación pública contra las autoridades por haberlo consentido, que fué preciso hacer un simulacro de persecución, condenando á los dos combatientes á una multa, que no han pagado jamás.

Ahora ha vuelto á verificarse un boxeo en Amberes ante la presencia de pequeño número de aficionados al *noble arte*, como le llaman los ingleses.

Los dos boxeadores Halsey y Phenps se pusieron uno frente á otro para darse 20 asaltos.

Desnudos hasta la cintura llevaban puesto el clásico guante de los boxeos que amortiguaba los primeros golpes.

Al décimo asalto Mr. Wattace, juez del combate, lo dió por terminado sin decidir por nadie la victoria.

Cada asalto había durado dos minutos concediéndoles un minuto de descanso. Al principio se pegaban con mucha calma, pero su propio coraje y los gritos de los cultísimos espectadores de esta edificante escena les animaron, y entonces se dieron los golpes con más vigor y con más presteza, acorralándose mutuamente muchas veces. Al séptimo asalto recibió Phenps un puñetazo en la mandíbula, del que brotó la sangre en abundancia; pero á pesar de eso volvió á ocupar su puesto y sostuvo los tres últimos asaltos con bárbara energía.

Como esta ha sido una *partida nula*, según la decisión inapelable del juez del campo, háblase ya de un segundo combate que tendrá lugar próximamente antes de la marcha de los dos boxeadores para Paris, en donde ya tienen concertado un encuentro.

La guerra á los gorriones

El consejo municipal de Neustadt, en Hannover, ha acordado la destrucción de los gorriones; cada propietario deberá presentar en la alcaldía antes del 1.º de Abril un número de estos pájaros proporcionado á la extensión de los terrenos que posea.

Bueno es hacer presente, ante esta guerra á los gorriones, tan perseguidos por ese Ayuntamiento, que en los Estados Unidos los gorriones están considerados como pájaros útiles y en New York formalmente protegidos por la ley.

Las desgracias de un fantasma

Los espiritistas de Paris se encuentran desesperados. Una de las sociedades más importantes, frecuentada por la aristocracia, ha sido burlada por un célebre *medium* americano, de inmensa reputación desde hace muchos años, y cuyos éxitos habían maravillado á los espiritistas europeos.

Se trata de Mad. Mary Williams, á quien los periódicos de Londres han hecho el año último un fabuloso reclamo.

Mad. Williams es un *medium materializante*, es decir, que sirve á los espíritus para que en ella tomen forma, mostrándose á los mortales. Se presenta en una oscuridad completa, sostenida por la voz de su *evocador*, Mr. Mac Donald, que durante las apariciones entona extrañas invocaciones acompañándose con una pandera.

Las dos primeras sesiones que ha dado Mad. Williams en esta última semana excitaron la admiración y el entusiasmo de todos los congregados, apareciendo ante su vista fantasmas luminosos, entre los cuales reconocían emocionados al padre, al pariente, al amigo muerto hace muchos años.

Pero como nunca faltan incrédulos, hubo uno que, de acuerdo con varios amigos, concibió el proyecto de coger uno de aquellos fantasmas, y de enterarse de qué materia están formados los fantasmas.

El miércoles último, en el momento en que un espíritu empezaba á dibujar en la oscuridad su luminosa silueta, uno de los conjurados se precipitó sobre él. El espíritu echó las manos al cuello á su agresor, tratando de ahogarlo; pero pronto fué sujetado, y al encenderse de nuevo la luz, vieron que el fantasma era la propia madame Williams vestida con un traje de mallas, con la cara cubierta de una máscara fosforescente.

Entre otras cosas, aparecieron tres túnicas blancas, dos negras, tres pelucas y un par de bigotes.

Los espiritistas obligaron á Mad. Williams á que les devolviera el dinero; el escándalo ha sido tan grande, que el *evocador*, la *medium* y la *pandereta* se marcharon al día siguiente de Paris.

Pasatiempos

Grito del corazón.
—Francamente, doctor, no comprendo su manera de curar.
—Por qué?
—Ayer me recomienda usted que evite toda clase de emociones y hoy me manda usted la cuenta!

El criado Juan ofrece á la doncella Victorina una sortija de oro.

Victorina, dulcemente enojada.

—No sabes que no me gusta que gastes el dinero por mí.

—No, Victorina; es un recuerdo que he encontrado en el cuarto de la señora.

—Eso es otra cosa.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos:

Día 5.—Varones, 2. Hembras, 3.

Matrimonios:

Día 5.—D. Antonio Aguiló y Miró con doña Bárbara Picó y Cortés.
Constantino Bernat y Archanco con doña Isabel María Fuster y Segura.

Defunciones:

Día 4.—Marcos Mateu Más, casado, de 70 años, calle de los Desamparados, de congestión cerebral.

Isabel Planas Flexas, viuda, de 87 años, Arrabal, de vejez.

Francisca Gomez Rosselló, de 2 años, calle de Angles, de bronquitis

Hospital provincial:

Día 4.—Entradas, 4: 3 varones y 1 hembras.—Altas, 2 varones.—Defunciones ninguna.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Nublados en todos sentidos. Hay nubes en cruz.

Horizonte.—Cerrado el del primero y segundo cuadrantes: nubosos los demás.

Idem del viento.—N. N. O. suave.

Idem de la mar.—Rizada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Vigia de Porto-pl.—Sin señal.

Buques fondeados:

Día 7.—Pailebot *Iris*, matrícula de Santa Pola, de 46 ton. pat. L. Carlos, con 6 trip. y efectos, de Santa Pola.

Polacra goleta *Lareño*, matrícula de Palma, de 87 ton. pat. B. Ensenat, con 8 trip. y efectos, de Valencia.

Buques despachados:

Día 7.—Polacra goleta *Mercedes*, matrícula de Palma, de 157 ton. cap. D. J. Verd, con 8 trip. y lastre, para Termini.

Pailebot *San José y su Amada Esposa*, matrícula de Almería, de 55 ton. paf. V. Cortes, con 6 trip. y efectos, para Almería.

Vapor *Ciudad de Mahón*, de 540 ton., matrícula de Mahón, cap. D. B. Seguí, con 18 trip. valija y efectos, para Mahón.

Vapor *Lulio*, de 405 ton. matrícula de Palma, capitán D. P. Aulet, con 27 trip. 17 pas. valija y efectos, para Alicante.

Mataderos:

Día 7.—*Reses sacrificadas para el abasto público.*—Bueyes, 4.—Vacas, 3.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras 7.—Carneros, 10.—Ovejas, 16.—Borregos, 0.

—Corderos, 115.—Cabras, 14.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 3.—Cerdos, 17.—Cerdas, 19.—Lechonas, 0.

Volateria.—Gallos, 59.—Pollos, 62.—Gallinas, 174.

—Pavos, 8.—Pavas, 10.—Palomas, 24.—Patos, 0.—Conejitos, 0.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluirán en San Francisco; exposición á las seis de la mañana. A las siete y media misa de comunión general. A las diez misa mayor con sermón predicando don Mateo Garau, ecónomo de Puigpuñent. A las cinco y media de la tarde, corona, sermón por el Rdo. P. Restituto del Valle, Agustino, Coronilla de las doce estrellas, Te-Deum y reserva.

Empezarán en San Nicolás, en honor de su Titular, exposición á las tres y media de la tarde, á continuación los actos de coro y la reserva.

En la Catedral, se hará la publicación de la Bula; á las diez procesión por el interior de la iglesia acto seguido la misa mayor con sermón por el Rdo. P. Fortunato Sancho, Agustino.

En San Miguel, fiesta consagrada á la Purísima Concepción; á las diez misa mayor con sermón por D. Gabriel Estelrich.

En la Concepción, fiesta que los Hijos de María dedican á su excelsa Patrona; á las diez misa mayor con música y sermón por D. Ignacio Palou. A las cinco y media de la tarde, Rosario, coronilla de las doce estrellas, sermón por D. José Miralles, Pbro. y la reserva.

Otras funciones

En Montesión, á las siete y media comunión general para los congregados de la Buena Muerte.

En la Merced, por la tarde, el ejercicio de la Buena Muerte y por la noche, la novena de Santa Lucía con sermón que dirá D. Sebastián Font.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Salud, en San Miguel.

Para la festividad de la Purísima

Cabeza de Jabalí trufada.

Jamón en dulce.

Lengua á la Scarlata.

Mortadela de Bolonia.

Sal hichones trufados.

Foie-grás en terrinas.

Marrón-glacé.

Mantecados de Astorga.

Castañas del Marañón.

Higos de Smirna.

Antigua casa

MULET

Miñonas 5--Palma

Teatro Principal

COMPANIA DE ÓPERA ITALIANA

Función para hoy sábado 8 de Diciembre

de 1894

Gli Ugonotti

Entrada general 1'25 pesetas.—Al Paraiso 1 peseta.

A las 7 y media



Ferrocarriles de Mallorca

Servicio de trenes que registró desde 1.º Abril de 1893

De Palma a Manacor y La Puebla, a las 7:50 mañana, 2:15 y 3:45 (mixto) tarde. De Manacor a Palma, a las 2 (mixto) 7 mañana y 5:30 tarde. De La Puebla a Palma, a las 7:25 mañana y 5:40 tarde. De Manacor a La Puebla, a las 7:25 mañana y 5:30 tarde. De La Puebla a Manacor, a las 7:25 mañana, 2:30 y 5:40 (mixto) tarde. Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca a Palma, a la 1 tarde.

Vapores y Correos

Salidas

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia). Jueves ninguna.

Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sabados 9 mañana, para Itiza y Alicante. Domingos 2 tarde, para Barcelona (via Alcudia).

Entradas

Lunes 10 mañana, de Barcelona (via Sóller); y de Mahón (via Alcudia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sabados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

(Provisional durante 15 días)

De Palma para Mahón, los sábados cinco tarde. De Mahón para Palma, los martes cinco tarde.

Ferias de Mallorca

Abril: Domingo 22, Santa María; Mayo: Domingo 6, Sineu. (Fira de Maig) Jueves 10, Inca (Dijous hò), Domingo 13, Sóller y Felang; Id. 20, Sancellas; Id. 27, Manacor y Binisalem; Julio: Viernes 20, Felang; Miércoles 25, Manacor Agosto: Domingo 19, Sineu; Martes 28, Felang; Septiembre: Domingo 16, Manacor; Id. 23, Felang; Domingo 30, Lluchmayor; Octubre: Lunes 1.º, Lluchmayor; Id. 8, Felang; Id. 15, Inca; Id. 22, Felang; Id. 29, Inca; Noviembre: Domingo 4, Inca; Viernes 9, Lapuebla; Sábado 10, Alcudia; Domingo 11, Pollensa y Muro; Jueves 16, Inca (Dijous hò); Domingos 18 y 25, Binisalem.

Mercados de Mallorca

Se verifica todas las semanas el lunes en Manacor; el martes en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sancellas.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el día de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado anar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior a los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: Pueblos, P. de parada, Salidas, Llegd., HORAS. Lists destinations like Anrag, S. Arraco, C. de Lla, Calviá, Esporlas, Estabiments, Estallencs, Banyalbuar, Puigpunyent, Valdemosa, Vaya, Sóller, Bunola, Lluchmayor, Santanyi, Campos, Sancellas, Sta. Eugenia, Felang, Algaida, Montuiri, Porreres.

Hojas del Calendario

DIEMBRE Ct. creciente el 5 Luna llena el 12 Sale el sol a las 7 13 Pónese a las 4 31

8

9

1830—Muere Benjamin Constant, publicista francés. 1641—Fallecimiento del famoso pintor Van Dyck

SABADO

DOMINGO

342 La Puris- ma Concepción de Nuestra Señora y m. Eutiquiano p y m., Eucario ob. 23 343 Sts Resti- tuto ob. y m., Próc- culo ob., y stas. Ger- sias, Valeria y Leocadia vgs. y mrs.

SERVICIOS DE LA Comp. Traslántica de Barcelona

Mes de Diciembre. Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico. El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Cataluña», capitán Carmona, para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso y Veracruz. Solo se admite carga hasta el día 2. El 20 de Santander, vapor «Alfonso XII», capitán Vorel, para Coruña, Habana y Veracruz. El 24 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Buenos Aires», capitán Genis, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz, y con trasbordo para los litorales de Puerto Rico y Cuba, y Estados Unidos. Solo se admite carga hasta el 22. Línea de Filipinas.—El 7 de Barcelona, vapor «Leon XIII», capitán Galiana, para Port Said, Aden, Colombo, Singapur y Manila. No se admite carga la víspera de la salida. Servicio Comercial de Puerto Rico.—El 5 de Santander y el 7 de Vigo, vapor «San Agustín», capitán Grau, para San Juan de Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para los litorales de Puerto Rico, Cuba, Méjico, Costa firme y Pacífico. Línea de Fernando Poo.—El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Lara», capitán Boldós, para Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea. Línea de Marruecos.—El 18 de Barcelona, vapor «Rabat», capitán Camps, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador. Servicio de Tánger.—El vapor «Joaquín del Piñal», saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes, para Tánger, Algeciras y Gibraltar, retornando a Cádiz los martes, jueves y sábados. Para más informes en Palma, Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas) número 5.

Turrones de Jijona

El acreditado torronero Manuel Sirevend ha abierto al público su establecimiento situado en la calle de San Nicolás, número 21, en el que cuenta con un grandioso y variado surtido de turrones de todas clases como son: jijona, yema, nieve, etc., y además tiene también pedacillos de Alcoy, piñones anís y pasteles de gloria. No equivócase señores parroquianos 21—San Nicolás—21 frente la casa de las Sres. Losada y Barriols.

CASA FUSTER Zapatos rusos confortables. Botas altas de goma, para guardarse del barro. CASA FUSTER Chanclos y zapatos goma. Paraguas impermeables y de seda. CASA FUSTER A precio de fábrica, se liquidan impermeables ingleses para caballero. CASA FUSTER Inmenso surtido de novedades y de regalo. 7—San Nicolás—7

Antigua casa Aguiló Alquiler y venta

Se alquila un primer piso, situado en la calle de Ribera, número 43. Además se vende toda la finca que consiste en 2 botas, un entresuelo y 4 pisos, todos con agua de fuente. Informarán en la calle de San Felu, número 13.

VENTA.—Se desea vender un piano en buen estado. Para informes, Antonio Mss, encuadernador, Call.

Prontitud, Economía y Perfección FABRICA DE SELLOS DE CAUTCHOU GARANTIZADOS Unica en las Baleares Calle de Palacio número 4, frente la Diputación PRECIOS DESCONOCIDOS Especialidad en etiquetas de relieve engomadas para farmacia, a TRES pesetas millar las de uso común.

Pastillas Pectorales DEL Doctor FERRER Preparadas por el Doctor TREMOLS CURAN LA TOS CURAN LA TOS CURAN LA TOS CURAN LA TOS continúa y la periódica que se suele manifestar con más insistencia en los cambios bruscos de temperatura, obrando como pectoral, analéptico, seca, pertinaz, aguda o crónica, suavizan la tirantes de los órganos que comunican con los pulmones, evitando así los ataques violentos de dicha afección, húmeda ó de expectoración que produce opresión al pecho, fatiga y dificultades en la respiración, así la bronquial como la pulmonar, y la laríngea, etc. catarral ó de congestión, en la cual son rapidísimos los efectos de dichas pastillas, cuyo sabor al mismo tiempo es muy agradable. Depositarios: Sres. VICENTE FERRER Y C.ª—Barcelona De venta: Principales farmacias y droguerías de España y Ultramar.

Nicolás Ticoulat DENTISTA DE LAS FACULTADES DE MADRID Y BARCELONA Extracción de dientes y raigones sin dolor; piezas artificiales y restauración de dentaduras. Es cada día mayor el número de clientes que aprovechan las ventajas de sus procedimientos especiales. Economía y esmero es la divisa de la casa. Constitución, 14 y Pelaires 102, entresuelo.

ENTRADA PELAIRES FAROLES Se alquilan en la lampistería EL RAYO calle de la Cadena número 7.

JARABE DE GLICERO-FOSFATO DE CAL Es el Glicero-fosfato de cal una combinación que la Química moderna nos ofrece presentándonos el fosfato de cal completamente soluble y asimilable sin esfuerzo por el organismo. Nuestro jarabe es superior al de Fosfato de cal gelatinoso clorhidrofosfato de cal etc. y sus semilares. Combate eficazmente la clorosis, anemia, raquitismo y todas aquellas enfermedades caracterizadas por debilidad del organismo. FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ—ABIERTA TODA LA NOCHE Colón 22 y Perejil 2

PIANOFONO PIANO-ARMÓNIO CON UN SOLO TECLADO CON REAL PRIVILEGIO ÚNICO REPRESENTANTE EN LAS BALEARES CASA PERELLÓ—UNIÓN, 19 NOTA.—Todas las personas que quieran conocer las bellezas del PIANOFONO, pueden visitar dicha casa, Unión 19.

PERFUMERÍA DE CASASNOVAS Guantes Paraguas fin de siglo Inmenso surtido á precios reducidos bajo la dirección del profesor D. JOSÉ VAQUER Quedan reanudadas las clases calle de la Luz, número 2, principal (inmediato Plaza de Cort).

CALIGRAFÍA PALMA.—Imp. de Amengual y Muntaner

UNA OPERACIÓN PARTICULAR es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del Depilatorio Imperial Padró. FARMACIA DE LOS GLOBO Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela Hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casasnovas, peluquero, Cadena, 6.

ESTABLECIMIENTO DE HORTICULTURA DE ANTONIO ARRUFAT Calle de Ribera, número 28 En dicho establecimiento se hallan en venta almendros y toda clase de árboles frutales y de adorno, como también plantas de salón y de jardines. Además tiene una gran variedad en narajos de Sóller. 8-8-a

NO MAS CASPA, NI CANA NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA El Tricofero Padró que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural. 50 años de éxito á pesar de un número de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras. De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar. Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela Hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casasnovas, peluquero, Cadena, 6.

VENTA.—Debido procederse á la venta de la finca urliana, consistente en casa zaguán de dos pisos, desvan y azotea, botiga y huerto con derecho de agua, señalada con los números 1 y 3 de la calle del Hospital de esta ciudad, perteneciente á la manda pia de D. Bartolomé Salas y Llobera, presbítero, se anuncia que el día 18 de este mes de Diciembre, á las diez de la mañana, será subastado este inmueble por el Sr. Administrador de dicha manda pia, en el despacho del notario D. Francisco de Paula Massanet (plaza del Temple, núm. 14). El pliego de condiciones y los títulos de propiedad obran ya en dicha Notaría. 5-8-11

SE ALQUILA.—Un segundo piso, situado en la calle de San Felu, número 22. En el principal informarán. CORSES.—Se confeccionan corsés ortopédicos para señoras. En la calle de Berard, número 48, segundo.

VENTA.—Se vende una finca situada en la calle de Lonjeta, número 33, consistente en dos pisos y desvan. En esta imprenta informarán. 10-9

ALQUILER.—Se alquila la tienda número 5 de la calle de San Pedro Nolasco. En la casa número 1, principal, izquierda, de la misma calle darán razón.

VENTA.—Se desea vender una casa situada en el Peso de la Harina, número 32. Sintas 8, 2.º darán razón.

SE ALQUILA.—Una casa situada en la calle de Cerdá, de Andraitx, propósito para fondo y café. Además también se alquilan todos los muebles y enseres necesarios. Darán razón calle de los Olmos, 139. 8-2

ELIXIR ESTOMACAL de Saiz de Caricis Curación segura del 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedías, diarreas, úlceras del estómago, dispesias y catarras intestinales. Ayuda á los digestores, abre el apetito y tonifica. Botella—5 pesetas Serrano, 30. Farmacia, Madrid, y principales de España. En Palma: Farmacia de Frau y de D. Juan Valenzuela. 10—vm—4

OFICIAL DE BARBERO.—Se necesita uno, calle de la Marina, núm. 48.

ALQUILER.—Se alquila un estable situado en la calle de San Pedro Nolasco, núm. 1. En la misma casa, principal izquierda, informarán.

COK Y LEÑAS DE TODAS CLASES En la casa-mata anterior á la Plaza de Toros DEPÓSITO DE FRANCISCO RAMIS

El cok, procedente de la fábrica del Gas, se vende puesto á domicilio y colocado en las carboneras, sin aumento de precio. Se sirven á domicilio leñas de pino y olivo á propósito para coladas, cocinas económicas y estufas pequeñas. El quintal de cok es de 6 kilogramos. Los encargos se cumplen con prontitud avisando en el local de la venta ó en la calle de los Olmos, número 1, tercero.

ALQUILER.—Se alquila una cochera grande con esablo y agua abundante, situada en la calle del Matadero, número 5, Palma; una casa íntera y piso con corral, almacén y estable, vistas á la carretera y al tren, situadas en el Pont d'Inca. Informarán calle de la Galera, número 20, Droguería

ESCALERA.—Se vende una escalera de hierro, forma circular, vulgo de «Carago», construcción sólida y elegante, que ocupa espacio reducido y tiene 16 peldaños. Informarán en la droguería de José Juan Marín a 20, 22 y 24, frente al huerto del Rey.

PELUQUERO.—Un oficial de Peluquero desea encontrar colocación. Para informes diríjase á la calle de la Fábrica, 79, Santa Catalina

VENTA.—Se desea vender una casa destinada á mesón que consta de tienda con sus departamentos y cuartos dormitorios, un piso, desvan y azotea, patio, cuartos, fuente y pozo, situada en esta ciudad, calle de Socorro, números 109 y 111. Informará el encargado de su venta D. Gabriel Ros y Julia, calle Torre del Amor, número 6, principal.

2.000 duros Se desean tomar en primera hipoteca y en buenas fincas Razon, Sindicato 36, primer piso. 4-2

BILLAR Se desea alquilar uno en muy buen estado. Darán razón en esta imprenta.

Jaqueca Migraña Se cura pronto y de un modo radical con el uso del tan acreditado Antijaqueca de Santo Tomás de Aquino preparado por

TUTUSAUS Caja 1.º 50.—Depósito en Palma, Farmacia de Juan Valenzuela.